

## ABSTRAK

Swanto, Dedi. Nim 311408009. *Kompositum Bahasa Muna*. Pembimbing I Bapak Dr. H. Dakia N. Djou, M. Hum dan pembimbing II Bapak Salam, S.Pd, M.Pd. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Sastra dan Budaya. Universitas Negeri Gorontalo. Gorontalo 2013.

Permasalahan yang dibahas pada penelitian ini yakni 1) Bagaimanakah jenis-jenis kompositum bahasa Muna? 2) Bagaimanakah makna kompositum bahasa Muna? Tujuan umum penelitian ini yakni 1) untuk mendeskripsikan jenis-jenis kompositum bahasa Muna, dan 2) untuk mendeskripsikan makna kompositum bahasa Muna. Metode yang digunakan yakni metode deskripsi. Metode ini digunakan untuk mendeskripsikan jenis-jenis kompositum bahasa Muna dan makna kompositum bahasa Muna. Data penelitian ini diperoleh dari penutur bahasa Muna di desa Bone Tondo Kecamatan Bone Kabupaten Muna Sulawesi Tenggara.

Hasil penelitian ini disimpulkan bahwa kompositum bahasa Muna tidak jauh berbeda dengan kompositum bahasa Indonesia. Berdasarkan bentuk komponen-komponen pembentuknya, jenis kompositum bahasa Muna terdiri dari 4 jenis, yakni 1) kompositum murni. Kompositum murni terdiri (1) kompositum subordinatif substantif, (2) kompositum subordinatif atribut, dan (3) kompositum koordinatif, 2) kompositum afiksasi. Jenis ini terdiri atas 4 jenis, yakni (1) komponen pertama leksem nomina dan diikuti prefiks *mo-* pada leksem nomina, (2) komponen pertama dilekati prefiks *noko-* dan diikuti leksem nomina, (3) komponen pertama dilekati konfiks *ka-,-hano* dan diikuti leksem ajektiva. 3) kompositum reduplikasi. Jenis ini dibagi lagi atas 4 jenis, yakni (1) komponen pertama leksem verba diulang dan diikuti leksem verba, (2) komponen pertama leksem ajektiva diulang dan diikuti leksem nomina, (3) komponen pertama leksem verba diulang dan diikuti leksem nomina, (4) komponen pertama leksem verba dan diikuti leksem nomina diulang. 4) kompositum sintetis. Makna kompositum bahasa Muna 1) berkategori kelas kata nomina, 2) berkategori kata ajektiva, dan 3) berkategori kata verbal. Ketiga kategori makna kompositum bahasa Muna memiliki dua bentuk yakni makna struktural dan makna idiomatikal.

Kata Kunci: bahasa daerah, kata, kompositum.